

Le pays où tout peut arriver

Rencontre Stéphane Fièvre suit dans un roman intense et rythmé les tribulations d'un jeune Français à Shanghai

Le narrateur est un personnage secondaire. Sur les photos, on le chasse même quand il est là : on ne le voit pas ou il est vite déparasité. Pourtant François Lipeux, 24 ans, interprète à merveille pour la consultation de train ce qu'est dévoué par l'appétit de vivre, arrivé par le feuillu puissant de la nouvelle Chine qui s'offre à lui. « À Paris, à bas, à cœur débordant, tu es le roi du pétrole », explique Stéphane Fiere, le deuxième chinois au compteur, auteur de *La Promesse de Shanghai* (Blau de Chine, 2006) et de *Caprices de Chine* (éditions de l'Abîme, 2008). Tu as 22 ou 24 ans, et peu importe d'argent. Tu es sol, tu vas dans des bars : des filles se jettent sur toi. La bouffe, ne coûte rien, la vie va à

Alors va-t-il le début de son roman : « Ainsi va-t-il le début de son roman : nerveux, à bout de souffle, fiévreux, d'une belle densité et d'expériences et de sensations. Mais plus tout que de l'y perdre, le narrateur, protégé par sa transparence d'interprétation et sa parfaite compréhension du chinois, reste finalement à sa marge. Au bord de l'abîme, pris par son désir de Chine et son irréductible étrangeté, à la frontière, comme entre deux. Stéphanie Fié re a connu ce sentiment d'être entre « deux mondes, deux cultures et deux langues, quand on n'est plus tout à fait français et que l'on devine qu'on n'en sera jamais vraiment chinois ». En tombant amoureux de la délicieuse An Hili, François l'épeaux autre, un moment, le tort d'y croire.

La grande qualité de Double bonheur tient à son rythme, calqué sur son personnage comme une filature. Truit est possible : le plus atypique donc comme le plus bouillivant, la rumeur de Shanghai commençant, la réume de François l'épeaux.

« Je n'ai pas de plan quand j'écris », admet Stéphanie Fié, monopersonnage me guide, four après l'autre et s'écrit de manière linéaire et chrono logique. Le soir, je laisse en train de boire au café avec un ami. Le lendemain matin, quand je reviens, il est toujours au café. » Sans jamais varier les temps, sans s'élo-



ESTÁNDAR DE LAS LIGAS NORDICAS DE HOCKEY

Toujours ingénue même quand il arrive, ou même en dessous de la moyenne de ses coéquipiers, mais toujours dans les rangs de ceux qui ont le plus de succès.

La rédaction de Double bonheur a commencé par un hommage à une personne qui nous a quittés.

à une époque où la Chine devient un acteur mondial de taille. C'est probablement le thème de Pékin. Car Stéphane Fieuvre nous parle de l'avenir des relations entre la France et la Chine, mais aussi de l'avenir de la Chine dans le monde. Il nous parle de l'avenir des relations entre la France et la Chine, mais aussi de l'avenir de la Chine dans le monde.

probantes, permettant au livre de Stéphane Fléri de dévier les écueils trop faciles de l'avantage à Pékin. C'est qu'elles sont reçues en bibliothèque, et « l'avantage à Pékin, c'est qu'elles sont

l'exorcisme ou du roman de formule. Elle s'accorde remarquablement avec la Chine, sonnant toutefois sept jours sur sept. Le jeu des deux ou trois heures par jour, sans boucler à ma table, parfois fébril, ouvre à l'écriture une autre voie.

Stéphane Flère, ce qui est passionnant, c'est que tout peut arriver, prévoit toujours juste au gré des malentendus et des surprises. Double bonheur

l'arrêta alors à un coin de la rue et l'entraîna dans une boutique de Paris, sans se douter que ce devait être l'expatriation de Shanghai.

Au milieu des livres, il ne lit pas - d'ailleurs, si documenté peut-il, voire pas du tout. L'important, c'est le silence, l'atmosphère studieuse et la « routine ».

L'écrivain n'a pas besoin de vivre comme son personnage. Stéphane Félix recherche même une existence contraire, à la manière d'un moine dans sa cellule, qui fait toujours les mêmes gestes aux mêmes moments. Alors que son

« Le cerveau pense quelque chose, mes deux mains tapent, cela s'affiche. Je ne réfléchis plus »

roman suitne les parfums et le bruit du monde, l'auteur perd la notion de l'endroit et du temps dans lequel il écrit : « Je ne suis plus à la heure ou quelle semaine. Le cœur va penser quelque chose, mes deux mains vont cela s'offrir, je ne réfléchis plus. » Des moments durant, il poursuit lentement son ouvrage, rassuré par la répétition des jours, ne mangeant qu'aux trois mêmes restaurants du quartier, seulement l'enquête « que quelqu'un soit souvent venu plus tôt que moi et soit installé à ma place ».

écrivain français qui écrit sur la Chine, Stéphane Fibre nous relate : « Si j'avais été au Mexique ou aux Etats-Unis, cela aurait été à Mexico ou les Etats-Unis ». Les romancières sont des artisans de la proximité, elles s'inspirent de ce qu'elles connaissent. La lecture de Double bonheur, émaillé d'idiogrammes, de perspectives voilées et d'éclats de Chine, le confirme. Mais le roman se traverse aussi comme un drame classique, à l'occasion dur ou ironique, mais qui s'émancipe progressivement de son décor. Un homme jeune, étranger dans une ville jeune, victime du désir et de la curiosité. Un récit simple et dense. Nina C. Ahn

11

11